

共に  
「学び、思いやり、鍛え」  
歩む

八代中学校「校長室だより」No.10

校訓

自主 誠実 工夫

令和6年10月18日(金)

## 居心地の良い学級・学校に!!

今年度、校内で悪口を言って友達をいじめたり、友達を仲間外しにしたり、友達をからかったりして、友達に嫌な思いをさせている事例が、数件起きています。また、その場の雰囲気の流れで、ルールを守ることができず、周りの人に迷惑を掛けたり、友達を危険な目に遭わせたりする事例も起こっています。このようなことが起こる学級や学校は、居心地の良い学級・学校ではありません。

どうしてそうなってしまうのか理由を考えてみると、友達に嫌な思いをさせたり、ルールを守らなかつたりする人は、自分の言動を友達がどう思うか、どのような気持ちになるかを想像できている、自分の気持ちを優先して行動してしまい、友達を傷つけてしまうのだと思います。どうしてこのように友達を傷つける行動をとってしまうのか、理由はたくさんあると思いますが、その一つは、自分の中に友達の全てを受け入れることができているからだと思います。自分のことを受け入れてくれない人との間には、距離を置いてしまい、安心して話したり行動したりすることができなくなってしまいます。そうすると、自分と友達との関係が悪くなり、前述のようなトラブルが発生してしまいます。もはや、居心地の良い学級・学校ではありません。



では、どうすればよいのでしょうか。友達の気持ちや言動を、全て受け入れる、受け止める、分かろうとすること、つまり、友達を大切に思って行動すること（寛容の心を持つこと）が大切です。そうすれば、その友達は安心して話したり行動したりすることができます。しばらくすれば、友達は自分のことを大切にしてくれるようになります。居心地の良い二人の関係ができます。

この自分と友達との関係が、自分と学級みんなの間にも広がれば、その学級は居心地の良い学級になります。また、それが自分と全校生徒の間に広がれば、居心地の良い学校になります。

八中生のみなさん!!居心地の良い学級・学校になるように、今、自分の行動を変えましょう。友達の自分に対する気持ちや言葉や行動を、全て受け入れる、受け止める、分かろうとすること、つまり、友達を大切に思って行動するよう変えていきましょう。



そうすれば、この1年が八中生にとって、思い出に残るかけがえのない1年になります。生徒会スローガン「共己越 ～共に歩む最高の未来へ～」、八代中学校の教育目標「共に『学び、思いやり、鍛え』歩む」の実現に向けて、頑張り!!八中生!!

(文責 河野 靖)